
陈兴平委员：在城市建
设中存在绿地被占用和挖
山填水的现象， 在控规调
整中也有绿地挪作他用的
情况， 今后如何避免类似
情况发生？

长沙市园林局：对公园
中存在很多违规建筑和临
时摊点， 侵占公园绿地问
题，今年已经列为重点整改
工作。下一步按公园规划依
法依规对公园加以治理。

现在长沙人均公园面
积达到了9.78平方米。目前
长沙公园分布不均，河东欠
账比较多，规而未建现象比
较普遍。主要原因是城市绿
化多头管理， 规划也有问
题， 再加上财政比较困难，
建设资金没有得到保障。现
在已经对全市规而未建的
公园做了初步的解决方案。
下一步将在三环以内居民
密度较大的150多处绿地
进行建设。

■记者 李国平
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缓解停车难
到2020年， 长沙市将建

130万个停车位，新建楼盘每
户配建1.3个停车位。

缓解看病难
到2020年， 长沙市医疗

卫生人员达到10.8万人，医
疗床位达9万个。

缓解绿化少
今后， 长沙市将在三环

以内居民密度较大的150多
处绿地建设公园。

长沙市人大常委会专题询问长沙市城乡规划工作，5部门负责人“应考”

今年起长沙停购完全烧油公交
10月30日上午，长沙市十四届

人大常委会第十五次会议就长沙市
城乡规划工作进行了专题询问。出
行难、停车难；看病难、看病贵；城市
建设挖山填水占用绿地等与这座城
市发展和百姓生活息息相关的问题
被与会代表激烈追问。

长沙市住建委主任、 市交通局
局长、 市卫生局局长、 市城管局局
长、市城乡规划局局长、副局长、总
工程师等5部门负责人回答了问题。

出行难有何措施缓解？

黄志平委员：长沙建设“公交都市”有
没有规划？如果有如何落实？近期做了哪
些工作？

长沙市交通局局长刘明理：2012年长
沙被国家确定为全国第一批公交都市建
设示范工程创建城市。

近一年来，长沙的公交项目建设明显
提速。比如万家丽的线路改造，设计了长
沙第一条快速公交，公交的速度将提高到
30-40公里/小时，而现在公交运行速度大
概是13-14公里/小时。

武广高铁客运站已经使用，西站客运
枢纽改建明年将投入使用，200多个电动
车充电桩也正在建设之中。绿色交通建设
也明显加快：从今年开始已经停止采购完
全烧油的公共交通工具。今后所有公交车
将是纯电动、燃气和油电混合的车辆。

曹伟委员： 我市医疗
资源分布不均衡造成看病
难，这个问题怎么解决？

长沙市规划局总工程
师王慧芳： 目前长沙市医
疗卫生人员7.6万人，床位6
万个， 规划到2020年医疗
卫生人员达到10.8万人，医
疗床位达9万个。解决看病
难： 一是完善医疗卫生规
划， 市卫生局已经做了编

制， 我们将在对此评估的
基础上进行下一轮的专项
规划编制； 二是加大力度
进行控制性详细规划；三
是规划社区医疗卫生设
施。专项规划规定原则上一
个街道设置一处社区卫生
服务中心， 服务3万-5万
人。还有一些远离卫生服务
中心的社区设社区卫生服
务站，服务人口2万人以内。

看病难、看病贵如何解决？

绿地被占、挖山填水、
绿地规而不建如何解决？

曾丽委员： 长沙市有
什么举措缓解停车难？

长沙市规划局副局
长吴学超：长沙市机动车
保有量超过150万辆，需
80万个停车位，现在长沙
只有47万个停车位，还有
33万个缺口。

市委市政府成立了
专门领导小组，制定了长
沙市整体规划。 按照规
划，长沙市到2020年要有
130万个停车位， 还需要
建设80万个停车位。

政府投资建设的大

概是15万个公共停车位，
650个停车场。 其中在老
城区安排了11万个停车
位，450个停车场。新城区
安排4万个停车位，200个
停车场。

我们也提高了配建停
车位的标准，政府和开发商
在建设项目时，必须配建停
车位的标准比现在提高了
30%，在全国也是比较先进
的。比如说原来楼盘、小区
的停车位是每户0.7个停车
位， 现在提高到了每户1.3
个停车位。

停车难如何解决？图解长沙市城乡
规划专题询问
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